
Protokoll der 4. Landesvorstandssitzung der LandesschülerInnenvertretung RLP vom 18  .  06.2011  

Ort: Haus Schönecken
Beginn: 11:00 Uhr

Heute mit: Alex, Niki, Kevin F., Charlet, Niklas, Lina, Basti, Klara, Don, Michelle, Miriam
Entschuldigt: Sebo, Kevin, Lene 
Redeleitung: Klara
Protokoll: Basti

TOP Protokoll AAs Termin/Beschlüsse

1 Formales Klara begrüßt die Anwesenden. Wir einigen uns auf die 
Tagesordnung und die Pausenzeiten.

2 Berichte LaVo:
Klara: 2x RiSiKo-Orga, Klausur/LSK-Vorbereitung, SoCa-Orga, 
Gespräch im Bildungsministerium, 52.LSK, UN-Dekade-Sitzung, 
Festival Contre le Racism, KrSV-WO, SSV MZ,Infomail 
Basisdelegiertentreffen, Open Ohr, eine Basisanfrage, Mailadressen 
der Ausschüsse im Landtag, Kontakt zum CSD, 
ReferentInnenanfragen, Anfrage an LSJV, Vorwort zum LSK-Reader, 
Klausur-Einladung, Motivationsflyer, Kreis-/SSV-Flyer, Treffen mit 
BBS Frankenthal

Lina: Klausur/LSK-Vorbereitung, 52. LSK, Open Ohr, 2x RiSiKo-Orga, 
Treffen SSV FT, NDC-TrägerInnentreffen, 2x SSV MZ, 
Basisdelegiertentreffen, KrSV WO

Basti: Wiki überarbeitet Mini-Klausur, SV-Tipp M, KrSV 
COC/DAU/SIM/BIT/WIL, Anträge geschrieben, Kontakt mit Fabian 
Müller, Sappho Beck, PL, Felix, Wiki: Grundsatzprogramm, 
Basisseminar Blankenrath, Kommentar zum Klassenrat, 8 
Basisanfragen, Empfang Ministerium, 52.LSK, Feedbackbögen, 
Statement für "Prager 
Frühling",Presse-/Ständeeinladung/betreuung, Anschreiben 
Jugendzentren, Zwischenbericht des LaVo, Lichtblick-
Redaktionssitzung, SoCa-Orga

Alex: KrSV SÜW, KrSV/SSV PS
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Niklas: 3x RiSiKo-Orga, Klausur und LSK-Vorbereitung, SSV LD, KrSV 
GER, Soca-Orga, 52. LSK

Miriam: RiSiKo-Orga, KrSV EMS, Klausur/Vorbereitung LSK, 52. LSK

Michelle: 52.LSK, RiSiKo-Orga, KrSV EMS

GFs (Berichtszeitraum: 26.04.-17.06.2011):

>> Was wir gemacht haben <<

• KrSVen/SSVen / Basisarbeit:

- bei Organisation und Einladung der KrSV-/SSV-Treffen unterstützt 
- jeweils Begleit-Mails an die Sekretariate geschickt
- GLSV-Prozesstabelle fortlaufend aktualisiert
- Sitzungsnachbereitungen
- Basis-/Rechts-Fragen (erst)bearbeitet
- Endredaktion/Versand SV-Tipp „M“ (26.04.) und Infomail (07.06.)
- Entwurf Delegiertenschlüsselvarianten für mögliche 
Strukturänderung

• Layout / Publikationen: 

- Reader und Stimmkarten 52. LSK
- SV-Tipp „M“ in Rahmenlayout gesetzt
- SoCa-Flyer in Druck gegeben
- Support KrSV Rhein-Hunsrück bei Flyererstellung
- begonnen: individuelle KrSV-/SSV-Karten mit eingezeichneten 
Schulen und Plakatentwurf/Werbekonzept für „Tag der 
SchülerInnenrechte“ 
- Beschlusslagenbroschüre nach 52. LSK aktualisiert (und Satzung)

• 52. LSK:

- Anmeldungen im Vorfeld bearbeitet, Reader verschickt etc.
- Reminder über [lsk-delis] und KrSV-/SSV-Mailinglisten geschickt
- Presse- und Infoständeeinladung von Basti verschickt
- bei Durchführung vor Ort unterstützt
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• Homepage / Wiki / Mailinglistenverwaltung / Facebook:

- HP fortlaufend aktualisiert, einige neue Bilder (von der 50. LSK) 
hochgeladen  weitere bitte auf CD/DVD an uns weitergeben! →
- Fotos neue Funkis für Upload an uns schicken!
- Umzug des LSV-Wikis vom Server der FH Bingen auf den von 
Warenform auf den Weg gebracht  seit Juni nur noch letzteren 
Pfad zum Arbeiten verwenden!
- Facebook-Account für die LSV eingerichtet und fortlaufend 
aktuelle Infos eingepflegt
- mit Klaras Unterstützung Adressen der Mitglieder des Bildungs- 
und des Jugend-Ausschusses des neuen Landtags in Info- und 
Presseverteiler der LSV eingepflegt

• Sommercamp: 

- Versand der Sommercamp-Plakate an 58 Jugendzentren in 
Rheinland-Pfalz und Rhein-Main; bisher nur eine Anmeldung!

• RiSiKo:

- Teilnahme an der Ortsbesichtigung Umwelt-Campus Birkenfeld am 
5.5. und Nachbereitung (Bericht, Vereinbarung an FH)
- Support bei der Erstellung eines realistischen Finanzplans

• Bürotechnik / Material:

- neuer TFT-Monitor für Compi 2 immer noch im Umtausch; werden 
diesen aber nun am 20.06. per Garantieleistung zurückgeben und 
uns um die Anschaffung eines adäquaten Alternativgerätes kümmern
- seit Mai Verhandlungen mit drei verschiedenen Kopierfirmen 
(darunter unser jetziger Vertragspartner) über optimierte Kopier- 
und Drucklösungen fürs Büro (Netzwerkeinbindung, Fertigung 
kleinerer Auflagen von Broschüren, Scannen etc.); 
Vertragsverlängerung mit unserem jetzigen Dienstleister zu sogar 
günstigeren Konditionen als bisher steht nach Statement des 
MBWWK in Aussicht
- zweiten Kaffeebrüher in der Metro für Camps und LSKen besorgt
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• Finanzen:

- die 4. Fahrtkostenabrechnung wurde am 03.05., die 5. am 09.06. 
fertig gemacht;  die nächste geht voraussichtlich am 14.07. raus→
- Sachkosten wurden/werden fortlaufend überwiesen
- Ein aktueller Auszug aus der Buchungstabelle wird wunschgemäß 
nun wöchentlich erstellt und zusammen mit dem Terminkalender 
versandt sowie in den internen Bereich der Homepage hochgeladen.

• Personal:

- Nach Stefans Ausscheiden zum 01.05. Neuausschreibung der LGF3-
Stelle zusammen mit Klara auf den Weg gebracht; Fahrplan: 20. 
Juni Ausschreibung über Ehemaligenverteiler, 4. Juli 
Bewerbungsschluss, 13. Juli Auswahlgespräche im DGB-Haus, 
Arbeitsbeginn 1. August?!
- Fragen und Kriterien vom Bewerbungsverfahren 2009 als Vorlagen 
an Klara geschickt 

• Sonstiges:

- Klaras Betriebspraktikum vom 06.-17.06. in der LGS betreut
- Infostand zum OpenOhr-Festival und wieder zurück transportiert
- um Wiederaufnahme in EPoS-Verteiler gekümmert (waren zum 
Jahresende 2010 bei technischer Umstellung rausgeflogen)
- Abstimmung mit Hrn. Pfister vom Päd. Landesinstitut bzgl. 
SchülerInnenseiten auf dem Bildungsserver RLP
- Fördervereins-Verteiler aktualisiert (nun identisch mit Mitgliedern)
- erneut um einige MBWWK-Bestätigungen gekümmert  werden→  
nun immer an Privatadressen der Funkis verschickt (zu Amtsbeginn 
wie beim Ausscheiden aus der LSV)
- an Mieterversammlung DGB-Haus am 19.05. teilgenommen (wg. 
Hausmeisterstelle)
- Versand Klausur-Infos an Funkis
- Kaffeebrüher entkalkt
- Präsenzzeiten LGF decken nach Stefans Ausscheiden nach wie vor 
alle fünf Tage ab  ändern sich vermutlich ab dem 01.08. wieder!→
- das Übliche: allgemeine Büroarbeit (Terminkalenderupdates, 
Raumreservierungen, Verteileraktualisierungen, Digitalisierung von 
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Unterlagen, Datenbackups, Virenscans, Rechtsfragen 
(erst)bearbeitet, Weiterleitung von Anfragen, Bearbeitung von 
Kontaktformularen, Ausstellung von Bescheinigungen und 
Freistellungen, Infomaterial versendet, Büromaterial bestellt, 
Modkoffer sortiert etc.)
- Don hat Anfang Juni Urlaub gehabt und jetzt wieder nächste 
Woche

>> Probleme / suboptimale (Kommunikations-)Abläufe <<

• Nach wie vor fehlen zahlreiche Protokolle und Anwesenheits-/ 
Ämter-/Mailverteiler-Listen, siehe KrSV-/SSV-Tabelle.

>> Im Blick zu behalten <<

• Findet das diesjährige Sommercamp statt und wenn ja in welcher 
Form?!

• again and again: Entwurf der SV-Verwaltungsvorschrift fertig 
stellen, diesen ans MBWJK (Hrn. Stiwitz) schicken und dranbleiben 
an Einrichtung einer entsprechenden gemeinsamen Arbeitsgruppe 

 auch mit Blick auf den geplanten „Tag der SchülerInnenrechte“→

• Stand Terminvereinbarung Ahnen-/Reiß-Gespräch?

• Stand des Briefs an die Förderschulen/der Übersetzung des GSPs?

• Stand Neuanfertigung KrSV-/SSV-Übersichtskarte?

• Stand Übersetzung von LSV-Positionen in leichte Sprache? 
Förderung?

• Versand des Protokolls der 52. LSK über die KrSV-/SSV-Verteiler in 
der letzten Schulwoche!

• Vorschlag: Anfertigung eines allgemeinen LSV-Rollbanners sowie 
eines Querbanners für Infostände

• Wie weiter mit dem SV-Handbuch?
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3 Termine Wir gehen die Terminliste durch und schauen, wer was macht.

4 Arbeitsprogramm Strukturreform:

– KrSV/SSVen wurden weiter betreut.

– Kontakt zum Schulträgerausschuss ist oft schwierig.

– BBS und FOES müssen besser integriert werden

– Bewusstsein für kommunale SV-Arbeit fehlt häufig.

– Positive Entwicklung, aktivere Kreise und Städte.

VV:

– lange Vorlaufzeit

– endlich fertig

– Sommerpause des MBWK

SV-B:

– SKVoKo

– Tag der SchülerInnenrechte

– Planung zu SV-B-Ausbildung

– VL-Gremium zur Aufklärung

Publikationen:

– Layoutübernahme

– Infomails

– SV-Tipps

– Merchandise

– Probleme bei Formatierungen
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– SV-Handbuch

Pressearbeit

– PM's

– Kooperationen Kontakte

LAKe

– Bewerbung, Aufbau

– LAK Protest

– LAK Basis

Demokratisierung

– Stimmrecht Schulausschuss

– Dl&L

– Infobroschüre

– GLDT

GTS

– SAG

Bundesebene

– AnsprechpartnerInnen

– Vernetzung

– FZL

Finanzierung
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– Zeit fehlt

– evtl. Aktionen zu Lehrmittelfreiheit, Mediengeld etc.

Soca

– läuft

RiSIKo

– läuft

Bildungsstreik

– Treffen besuchen?

– Schulstreik?

– BS-Schülis

Sexualität

– CSD

– Sommerschwüle

– Interview Artikel

Umwelt

:(

AntiRa

– NDC, Tatort RLP

Datenschutz
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– Zensusdemo

– SchülerInnen-ID per Buchausleihe

Ehemalige

Förderverein

– Mittelakquise

Kontakt

– Parteien

Sonstiges

Lichtblick

– keine Ausgabe

Basisanfragen:

- liegen zu lange

5 Planung des 2. 
Halbjahres

Schwerpunkte 2. Halbjahr 

Strukturreform -> an BBSen/ Förderschulen SVen aufbauen; 
Strukturflyer in leichter Sprache

Verwaltungsvorschrift -> an Ministerium; dranbleiben!

SV-Bildung  VerbindungslehrerInnen mit GEW fördern → → 
„Aufklärung“ an den Schulen 

Publikationen -> SV-Handbuch/ Merch 
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Pressearbeit -> Pressemitteilungen schreiben!

LAKe –> LAK Basis aufbauen! Wiederbeleben ? AGs, Bewerbung 

Demokratisierung –> Stimmrecht in Schulträgerausschüssen

Bundesebene –> FZL, Zuständigkeiten, geregelte Abstimmungen 
über FaKo Erstattung

Finanzierung –> Lernmittelfreiheit, Fahrtkosten

Lichtblick -> Sommerlichtblick mit RiSiKo

Kontakt –> Parteien ansprechen

Datenschutz –> Schüli-ID

Umwelt –> Broschüre o.ä. In Kooperation

Bildungsstreik  indirekte Mobi→

Sexualität   Geschlechterverhältnisse/ Sexualkunde→

6 Stand der Kreis- 
und Stadt-SVen

Neustadt a.d.W. - läuft Eigenständig, Beschlussfähigkeit muss 
angegeben werden, geht nach den Ferien weiter

SSV Koblenz – läuft okay, aber Unterstützung noch nötig

SSV Kaiserslautern – läuft okay, mensch sollte nach den Ferien 
schauen, ob das allein läuft

KrSV Rhein-Lahn-Kreis – läuft kaum, muss noch neu aufgebaut 
werden. Anfang des Schuljahres einladen und durchtelefonieren.

KrSV Alzey-Worms – muss neu anlaufen im nächsten Jahr, 
Unterstützung auf jeden Fall notwendig. Bereitschaft im Kreis ist 
vorhanden.
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KrSV Daun/Vulkaneifel – läuft eigenständig, mensch muss sie nur 
daran erinnern, was zu tun ist.

SSV Pirmasens – eher wenig Interesse, Förderschülis waren da, im 
nächsten Jahr einfach nochmal versuchen ;-).

KrSV Südwestpfalz – siehe SSV Pirmasens.

SSV Mainz – Eigenständig, läuft sehr gut, nächstes Treffen wird 
selbstständig eingeladen.

KrSV Rhein-Hunsrück-Kreis – läuft eigenständig, geht im nächsten 
Jahr erfolgreich weiter =).

KrSV SÜW – Kaum jemand kommt, Vorstand existiert, werden zum 
Schulträgerausschuss jetzt eingeladen, was vorher nicht der Fall 
war. 

KrSV Bad Kreuznach – Klara war auf den Treffen und kümmert sich 
jetzt etwas um den Kreis. Cedric hat Vorstandsmitglied 
eingearbeitet. Klara ist zuversichtlich für nächstes Schuljahr 

KrSV Bernkastel-Wittlich – Sarah und Carsten sind dort aktiv, sie 
schaffen aber relativ wenig, da wechselnd wenige und viele Leute 
dort sind. Sie werden sich nächstes Schuljahr sicherlich darum 
kümmern, dass die Treffen zumindestens weiter stattfinden. 

KrSV Cochem-Zell – Es gibt nur 12 Schulen und der Kreis ist ziemlich 
klein, es gibt wenige Leute, die wenig Lust haben Ämter zu 
übernehmen  COC läuft nicht so gut. Es waren zwei Leute auf dem→  
letzten Treffen, die auch auf der LSK waren

KrSV Germersheim – Nicht so viel Interesse, mehr Ablehnung 
gegenüber der LSV. Trotzdem wieder einladen zu Beginn des 
nächsten Schuljahres.
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SSV Worms – Wird im nächsten Jahr weiter gemacht, Klara wird sie 
unterstützen.

SSV Landau – Läuft gut, machen das auch weiter, wenn man sie 
rechtzeitig erinnert.

SSV Speyer – muss neu aufgebaut werden.

SSV Frankenthal – geht theoretisch echt gut, ist nur leider eher 
unkoordiniert. Wenn mensch dran bleibt, könnten sie eigenständig 
werden.

KrSV Westerwald – Westerwald geht ganz gut, braucht ein wenig 
hilfe.

KrSV Altenkirchen – Neu aufbauen, kann dann weiterlaufen.

SSV Trier – Schleppt im Moment, Niki wird sich aber im neuen 
Schuljahr darum kümmern.

KrSV Neuwied -

KrSV Kusel – Erste treffen neu einladen im nächsten Jahr.

KrSV Birkenfeld – Klara lädt für das erste Treffen ein, danach muss 
es jemand anders übernehmen

KrSV Rhein-Pfalz-Kreis – Treffen vor den Ferien ging nicht mehr, 
nach den Ferien wird er neu aufgebaut.

SSV Ludwigshafen – Siehe Rhein-Pfalz-Kreis.

KrSV Ahrweiler -  ?

KrSV Donnersbergkreis – Siehe Rhein-Pfalz-Kreis.

KrSV Kaiserslautern -  Marie(?)

KrSV Bad Dürkheim – Berna soll im nächsten Jahr einladen.

KrSV Bitburg-Prüm – läuft garnicht, wird im nächsten Jahr wieder 
eingeladen.

KrSV Trier-Saarburg – Siehe SSV Trier

KrSV Mainz-Bingen – hat nicht funktioniert, im nächsten Jahr 
wieder.
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SSV Zweibrücken – Tot, vielleicht kann Lea ihn übernehmen, wenn 
sie wieder Schülerin ist.

7 Feedback der 52. 
LSK

Wir schauen uns die Feedbackbögen an. Eigentlich sind wir ganz 
zufrieden, die Dinge, die negativ bewertet wurden, sind uns 
ebenfalls aufgefallen.

Das war gut:

– AG-Phase

– Klima

– Diskussionskultur

– viele neue Menschen haben geredet

– Präsidium

Das machen wir besser:

– Zerstreuung und Kleingruppenbildung

– Essen

– Diskussionskürze

– Müll im Gepäckraum

– Zugverbindung

– Anmeldestand

8 Planung der 53. LSK Wir wollen die 53. LSK in Ingelheim ausrichten. Wir verschieben sie 
auf die erste Woche im November.

9 Sommercamp Leider gab es bisher nur wenige Orga-Treffen. Wir werden 
verschiedene Workshops anbieten:

– Demonstrationsverhalten (Alisa)

Lina fragt die Falken und 
schreibt über die GJ-
Verteiler Werbung
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– Einführung Feminismustheorie(Frederike)

– Bundeswehr (SDAJ)

– Workshop von (Hanna Zoe)

– Kreativworkshops

– Jonglage (Basti)

– Workshop von (Don)

– Projektmanagement (Basti)

– Open Space

– Haus der Sinne

– 2 Workshops die noch intern abgemacht werden

Tagesverantwortungen:

Montag: Basti und Klara

Dienstag: Lina und Kevin

Mittwoch: Basti und Klara

Donnerstag: Michelle und Miriam

Freitag: Kevin und Lina

Samstag: Basti und Klara

Sonntag: Kevin und Lina

Lina diskutiert mit Patrick 
über ein Synonym für Open 
Space

Klara schreibt bis Donnerstag 
den Masterplan

10 Tag der 
SchülerInnenrechte

Wir sprechen darüber, wann wir den TdS machen wollen. Wir 
denken, dass es sinnvoll ist, den TdS nach RiSiKo stattfinden zu 
lassen.

Michelle und Miriam laden für 
ein Treffen ein.

11 RiSiKo Niklas berichtet, dass die RiSiKo-Planung gut läuft. Ein paar mehr 
Menschen, die helfen, würden allerdings nicht schaden. Ein Problem 
ist, dass das Orgateam nicht allzu beständig ist. Allerdings ist der 
Prozess bereits weit fortgeschritten und der Kongress wird auf 

Kevin übernimmt die 
Anmeldung bis Mittwoch



TOP Protokoll AAs Termin/Beschlüsse

jeden Fall stattfinden.

Auf dem Sommercamp soll RiSiKo zuerst beworben werden. 

12 Einstellung LGF 3 Die Ausschreibung für die dritte Stelle ist geschrieben. Wir schauen 
uns die Bewerbungskriterien an und entscheiden, welche Fragen wir 
gerne stellen wollen.

Klara, Lina und Basti 
übernehmen das Gespräch

13 Gespräch mit Doris 
Ahnen

Wir wollten noch einmal ein Gespräch mit Doris Ahnen führen. Das 
sollten wir schnell in Angriff nehmen.

Themen: VV, Vertretungspool, LehrerInnenstellen

Basti fragt Stiwitz

Lina/Basti/Klara/Sebo wollen 
hin.

14 Schlüsselvergabe Miriam nimmt den Schlüssel für die LGS

15 Sonstiges/ 
Parkplatz

Wir wollen den Strukturflyer in leichte Sprache übersetzen lassen. 
Dazu wollen wir einen Brief an die Förderschulen verfassen und in 
Erfahrung bringen, inwiefern Interesse an SV-Arbeit besteht. 
Weiterhin wollen wir mit einer Verantwortlichen für Förderschulen 
sprechen um herauszufinden, wie wir besser an die Förderschulen 
herankommen könnten.

Klara schaut sich nach einem Staubsauger für das Büro um. Don 
sieht nach, ob er da was machen kann, damit wir nichts neues 
kaufen müssen.

SV-Tipp N wie Nahverkehr, O wie Ordnungsmaßnahmen an der 
Schule

Don weist darauf hin, dass wir im Büro mal ausmisten sollten. Wir 
wollen uns in den Ferien treffen und einmal die Bibliothek und viel 
alten Kram aussortieren und damit Platz für Neues schaffen.

Gesprächstermine mit LEB, GEW und Landtagsfraktionen

Zuletzt besprechen wir noch, was wir anschaffen wollen:

Niklas und Basti beantworten 
die offenen Basisanfragen.

Basti kontaktiert den LEB, 
Klara der GEW.
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– Korkwand mit Plakaten (RLP nach KrSVen/SSVen)

– Banner auf dem SoCa für Infostände etc.

Ideen für Merch: Feuerzeuge, Taschen, Daumenkino, Kondome, 
Kulis.

16 Feedback Nach 11 Stunden LaVoSi machen wir noch eine Feedbackrunde.


